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今日沂蒙·关注

听证会代表热议《收费管理办法》

半数代表认为收费标准过高

听证会上，35 名代表均
表示同意收费，但有半数以上
的代表认为收费标准过高。

市人大法工委主任殷洪
举认为，目前机动车收费全省

并没有普遍实行，收费标准应
该稍微低一点。“道路临时停
车一类地区一小时以内 2 . 5
元/小时应该降为 1 . 5 元/小
时，室外临时停放一类地区一

小时以内 2 元/小时应该降为
1 元/小时。”他说。

今海瑞律师事务所律师
刘海军说：“机动车停放收费
一定要考虑居民的承受能力，

应该尽可能的降低收费标准，
可以先试行一年。”

市发改委副主任王瑞柱
直言：“《收费管理办法》中的
标准下调 1/3 或下调 1/2。”

听证会代表

其他建议归纳

热点一 收费标准有点高

在听证会中，有多位代表
明确提出《收费管理办法》没
有提及看车收费中出现损毁、
丢失等相关责任问题。
“《收费管理办法》不能规

定只收钱不承担责任，应在
《收费管理办法》中明确相关
责任，对于在看车收费过程中
出现的车辆损毁、丢失等问题
以及相关责任应该作出详细

明确的规定。”市政协委员薛
平说。

临沂师范学院朱建成教
授则强调了权利与义务的对
等原则，“看车收费、收费

多少能否起到解决停车难的
问题，并在看车过程中出现
的问题能否负起相关责任，
出了问题谁来负责解决需要
考虑。”

热点二 不能“只收钱不看管”

《收费管理办法》中将
市区划分为三类收费，市发
改委副主任王瑞柱表示：
“把市区全部划为三类收费
区域不够明确，比如高速公

路出口是不是一停车就收
费？三类收费的划分范围应
该更明确。”

市交通支队的杨久怀提
出收费区域划分要有区别，

对于道路临时停车停放占用
行车道的收费要高于占用人
行道停车位。

人民广场停车场经理吴
清新表示，人民广场目前停

车 1 元/小时，不少车主反映
收费过低，以至于很多人停
车时间过长。对于供给矛盾
突出的地方应该适度严格管
理，相应提高收费标准。

热点三 区域要差别收费

在听证会中，不少代表也
提出收费标准应该对收费的
对象区别对待，在收费停车场
内对残疾人专用车停放收费
标准，应当在《收费管理办法》

中作出减收或者减免的规定。
市消费者协会秘书长杨

新林认为，对于残疾人等弱势
群体应该特别关注，在《收费
管理办法》中作出相应的规

定。
“对免收停车费的车

辆、人群应该加入到《收费
管理办法》中，临沂市的残
疾人尚不能考驾照，但是现

在不能并不代表以后不能，
很多地方的残疾人可以考驾
照，因此应对这一方面作出
相应的规定。”市地税局的
代表郭一民表示。

热点四 应关爱弱势群体

1 、把公共区域、
公共资源纳入政府定价
范围，并以拍卖、招标
等方式向社会租赁，所
获资金上缴财政；

2 、明确停车场标
志，收费人员佩戴明显
标志写入办法；

3 、小区内收费由
业主和物业商定，建议
在《收费管理办法》中
作出量化，规定上限；

4 、延长 15 分钟内
免费时间到半小时；

5 、政府管理部门
加大停车收费的管理，
提高停车收费的质量，
保证停车安全；

6 、停车收费票统
一使用由地税部门印制
的票据；

7 、机动车停放实
行明码标价，建立群众
监督投诉渠道，避免乱
收费行为；

8 、机动车收费涉
及面广，应在更大范围
内广泛听取意见。

8 月 1 6 日 上
午，临沂市物价局主
持召开《临沂市城市
机动车停放服务收
费管理办法》听证
会。听证会上，35 名
代表全部同意临沂
市机动车停放进行
收费，但大多数代表
指出，方案有待修改
完善，而且就收费区
域划分、收费方式、
停放保管责任以及
收费后如何监管等
提出了诸多意见和
建议。

市城市管理局
副局长黄士光表示，
将虚心接受各级部
门及各界人士的建
议，对停车实行科学
合理的收费管理。市
物价局局长张宪民
也表示，将针对听证
代表们的合理建议
对办法进行补充完
善，并形成报告上报
临沂市政府，《收费
管理办法》经政府批
准后实施。
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